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Zusammenfassung

        
Von 24 Kontrollzisternographien 2 bis 22 Monate nach der lumbalen Applikation von 1,0 bis 1,5 ml Duroliopaque waren 20 ohne erneute Punktion erfolgreich. Dabei war die Menge des für die Zisternographie verfügbaren Kontrastmittels zwar meist geringer als bei der Erstuntersuchung, aber für den sicheren Ausschluß einer Raumforderung ausreichend. Nur in vier Fällen,, in denen das Kontrastmittel nicht mehr mobilisiert oder nicht bis in die Zisterne hochgeschaukelt werden konnte, war eine erneute Kontrastmittelapplikation durch Lumbalpunktion erforderlich.


      
        
Summary

        
Twenty-four control cisternograms were carried out at two to 22 months after lumbar injection of 1.0 to 1.5 ml. Duroliopaque; 20 of these were successfully performed without a fresh lumbar puncture. In most cases, the amount of contrast medium available was less than at the original examination, but was sufficient for definite exclusion of a space-occupying lesion. In four cases only the contrast medium could not be mobilised or manoeuvred into the cisterns and a fresh lumbar puncture was required for further contrast injection.
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